

charge importante qui vient de lui être confiée. Qu'il veuille bien agréer nos plus sincères félicitations."

Congrès des Sociétés d'horticulture à Québec.—L'association d'horticulture de Montréal a décidé de tenir cet hiver, un congrès à Québec. Le Conseil d'agriculture a cru devoir recommander au Gouvernement, l'octroi de \$200 pour aider au succès de cette réunion importante à laquelle seront conviés tous ceux qui portent intérêt à l'horticulture.

Nécrologie.

Le révérend M. Joseph Auclair, curé de Notre-Dame de Québec.

Le révérend M. Joseph Auclair, curé à la Basilique Notre-Dame de Québec, est mort mardi, le 29 novembre dernier, à l'Hôpital-Général de Québec, à l'âge de 74 ans, après avoir enduré depuis plusieurs années, avec une touchante résignation, les infirmités inhérentes à la vieillesse.

M. Joseph Auclair est né à St Ambroise de la Jeune-Lorette le 16 juin 1813, et fut ordonné prêtre le 21 septembre 1839. D'abord vicaire à St Joseph de Lévis en 1839, puis à St Roch de Québec en 1840, il fut ensuite nommé curé de Ste Marie de la Beauce en 1847, puis, en 1851, curé de Québec. Aucun prêtre avant lui n'a fourni une aussi longue carrière comme curé de Québec, charge qu'il occupa pendant 36 ans.

Ce vénérable prêtre laisse dans la ville de Québec de précieux souvenirs de son zèle à la cause de la religion et à l'instruction de la jeunesse. Il a fondé l'Œuvre de la Sainte Enfance à Québec en 1852, l'Hospice de St-Joseph de la Maternité en 1853, et l'École commerciale en 1862. Il a aussi bâti l'école des Frères de la Doctrine Chrétienne, en face de l'église St Jean-Baptiste. Il fut aussi pendant longtemps, avec M. le Recteur de l'Université Laval, le directeur du dispensaire établi au Couvent des Sœurs de la Charité.

M. Auclair fut le type du curé modèle. Ses sermons, même sur les sujets les plus ingrats en apparence, étaient autant de chefs-d'œuvre de style, de bons sens et d'éloquence. Québec se rappelle encore le magnifique éloge qu'il fit de feu Mgr Baillargeon, le jour où ce digne et regretté prélat prit possession de la Cathédrale en qualité d'Archevêque. Naguère encore, il prononçait contre les danses et les bals un de ses vigoureux discours qui vont droit au cœur et font courber le front des coupables. Ce sermon a été mis en brochure et est en vente au bureau du *Courrier du Canada*, au prix de 25 cts.

Les œuvres de charité du défunt M. Auclair ne se comptent pas. Il ne recevait que pour donner. L'éducation, la misère sous toutes ses formes ont trouvé en lui un bienfaiteur et un protecteur admirable. Aussi laisse-t-il au milieu de la population de Québec un nom vénéré et une mémoire impérissable.

Ce vénérable prêtre était abonné à la *Gazette des Campagnes* depuis la fondation de ce journal, et souvent nous avons reçu de sa part des lettres d'encouragement.

Au nombre des bienfaiteurs et amis de la *Gazette des Campagnes*, nous avons eu à déplorer dans un

court intervalle, la perte de deux autres prêtres, amis dévoués à la classe agricole.

Le révérend M. Louis Desjardins

Décédé le 8 octobre dernier, à Ste Cécile du Bic dont il était curé depuis vingt ans. Il était chanoine de la cathédrale de Rimouki et archi-prêtre. Il naquit à Kamouraska le 23 avril 1821, et après avoir fait ses études au Collège de Ste Anne, fut ordonné prêtre à Québec le 5 novembre 1849. Il fit trois ans de vicariat à Kamouraska, et fut envoyé comme missionnaire à la Grande Rivière, dans le comté de Gaspé.

Après y avoir exercé un laborieux ministère pendant quinze ans, il fut appelé à la cure du Bic par Mgr Langevin dont il possédait toute la confiance et qui voulut qu'il fit partie de son chapitre lors de son érection. Avant d'achever sa carrière, il a eu la consolation de voir ériger une nouvelle paroisse formée d'une partie de la sienne et du township Duquesne. Au milieu de quelques difficultés, il y a fait construire une église et installer le premier curé.

Son zèle ne connaissait pas de bornes et quoique affecté de paralysie, dans les dernières années, il a fait régulièrement la visite de sa paroisse, confessé pendant de longues heures, et jusqu'à la veille de sa mort, il présidait encore aux prières publiques du mois d'octobre, et se montrait assidu aux réunions du chapitre de la cathédrale de Rimouki. Il a été inhumé dans son église paroissiale.

Le révérend M. Pierre Boily Curé des Eboulements.

Ce vénérable prêtre est décédé le 11 novembre dernier, après dix neuf ans de ministère. Il a dépensé sa vie sacerdotale pour le salut des âmes, avec une prodigalité digne des premiers apôtres du Christ. Lui aussi aurait pu dire avec vérité, en s'adressant aux fidèles confiés à ses soins : " Je me dépenserai pour le salut de vos âmes, regrettant de ne pouvoir faire davantage.

Nous ne pouvons mieux édifier nos lecteurs sur la vie de ce saint prêtre qu'en empruntant au *Courrier du Canada*, les lignes suivantes écrites par ses confrères dans le sacerdoce :

M. Boily est né à la Baie St Paul, le 26 mars 1842. Il fit ses études au Collège de Ste Anne. Pendant qu'il était ecclésiastique il fut nommé assistant directeur à l'École d'agriculture de Ste Anne. Il fut ordonné prêtre le 18 octobre 1868 et envoyé immédiatement dans les missions alors si pénibles du Saguenay, pour y exercer son zèle. Il y recut neuf ans de cette vie de missionnaire qui est la gloire et la force de notre religion. Confiant dans ses vingt ans et dans sa robuste santé, entendant résonner en son cœur cette parole de l'apôtre : " Je puis tout en celui qui me fortifie," il produisit des fruits merveilleux de sanctification, et fit des prodiges de dévouement. La population de Millc-Vachos et des missions environnantes gardera toujours le souvenir de cet homme qui passait au milieu d'elle en faisant le bien, sans tenir compte ni de ses fatigues, ni de ses veilles, ni de la maladie, ni même de la mort. Elle se rappellera toujours sa douceur angélique, son désintéressement